



Mars 2023
NUMÉRO 25

Carling *infos*



**Après 2 ans d'absence,
le Carnaval est enfin de retour**



D'UN SEUL COUP D'ŒIL

Des médailles
pour le personnel
de la mairie



BIEN DANS MA VILLE

L'école Pierre Ernst
labellisée Génération
2024



nières Carlingeoises, chers Carlingeois,



Nous voilà déjà début mars pour vous présenter ce bulletin printanier qui fait le bilan des activités de la vie communale durant les mois d'hiver.

Un hiver avec des températures heureusement assez douces car avec cette inflation galopante sur les prix de l'énergie électrique, gaz, carburant et produits quotidiens, les perspectives sont plutôt moroses.

Le conflit en Ukraine avec une implication toujours grandissante des pays européens nous concerne tous. Que ce soit pour les collectivités ou les particuliers, il a un impact sur un avenir incertain et inquiétant.

La région est également touchée par la grippe aviaire, alors notez bien les conseils donnés dans ce bulletin.

Il faut néanmoins rester confiants et positifs.

Et ce bulletin le confirme, les activités culturelles et sportives ont repris dans la commune, au sein des associations, dans les écoles rendant notre vie quotidienne plus agréable. Les Carlingeois veulent garder le moral et le succès du Carnaval en est un bel exemple.

La cérémonie des vœux a permis de faire un bilan de l'année 2022 et de présenter les perspectives et les projets de la municipalité pour 2023. Vous en trouverez un résumé ci-après.

Je vous souhaite une bonne lecture.

Gaston Adier
Votre maire

LA K'VERN

Un concept inédit sur la commune

Le 3 octobre 2022 a eu lieu l'inauguration de la K'vern, cave et bar à bières située au 179 rue principale à Carling en présence de Salvatore Coscarella, président de la



Communauté d'Agglomération Saint-Avold Synergie et de Gaston Adier, Maire.

Pascal Jendreak et son frère Olivier, ont mis sur pied ce concept de dégustation et d'échange autour de la bière, dans une ambiance conviviale et un décor travaillé, dont de nombreuses pièces, conçues par leurs soins, sont en vente dans le bar.

La K'vern propose des soirées à thèmes, une restauration est possible sur place sur réservation, un grand choix de bières et de coffrets cadeaux sont disponibles à la vente.

Suivez leur actualité
sur Facebook : La K'vern

CÉRÉMONIE

Les vœux au Maire 2023

La cérémonie des vœux a eu lieu le 13 janvier dernier en présence de personnalités politiques de la région ainsi que des acteurs sociaux, économiques, culturels et sportifs de notre commune. Dans son discours, Marielle Nicolas, première adjointe au maire, a mis l'accent sur les animations sociales et manifestations culturelles de l'année écoulée qui, après plusieurs années de crise sanitaire, ont pu reprendre leur cours normal : Brioches de l'Amitié, Téléthon, Opération Une Rose, Un Espoir, actions solidarité du Conseil municipal des jeunes d'une part, mais aussi Fête de la musique, bal du 14 juillet, soirée VIP, chasse aux œufs, loto quine et soirées dansantes organisées par les associations sans oublier les rencontres sportives.

Elle a rendu hommage aux associations qui œuvrent tout au long de l'année pour animer notre commune, aux conseillers municipaux jeunes et aux conseillers municipaux pour leur investissement au bénéfice de la commune.

Gaston Adier a présenté les projets intercommunaux destinés à dynamiser l'économie de la région : le



De gauche à droite : Gabrielle Pilard, adjointe au maire et maître de cérémonie, Noémie Legrand, conseillère municipale jeune, Gaston Adier, maire et Marielle Nicolas, première adjointe

projet de territoire Warndt Naborien autour de la communauté d'agglomération de Saint-Avold, du District Urbain de Faulquemont et des communautés de communes du Warndt et de Freyming-Merlebach ainsi que plusieurs projets de chimie verte portés par le président de la CASAS, Salvatore Coscarella comme Metex, Afyren et Quaron.

Il a rappelé le projet de construction de la nouvelle déchèterie sur L'Hôpital qui a pris du retard mais devrait remplacer avantageusement les structures actuelles. Il est revenu sur les travaux de déploie-

ment de la fibre FTTH terminés en 2020 destinés à remplacer les fils cuivre France Télécom programmés pour disparaître prochainement sur Carling tout comme le réseau de télévision câblé.

Le maire a également présenté les programmes de travaux les plus importants prévus en 2023 et 2024 dans la commune : réfection des sols et de l'éclairage du gymnase, mise aux normes énergétiques de l'école Pierre Ernst (nouvelle chaudière, nouvelles fenêtres et isolation) et remise à neuf des enrobés cité Moselly.



Lors de cette cérémonie des vœux, la municipalité a souhaité rendre hommage à 3 adjoints pour leur dévouement envers la commune.



Marielle Nicolas a été décorée de la médaille d'honneur régionale, départementale et communale pour 20 ans au service de la collectivité. Elle a été élue lors des élections de 2001 et adjointe depuis 2008, en parallèle d'une carrière professionnelle dans l'entreprise de transports familiale. Marielle est également maman de deux enfants et mamy de 4 petits-enfants. Bravo Marielle pour ce beau parcours.



Joëlle Crumbach s'est vue attribuer l'honorariat d'adjoint pour ses mandats en tant que conseillère municipale de 1995 à 2006 puis en tant qu'adjointe jusqu'en 2020. Tout en combinant vie familiale et vie professionnelle, elle a servi l'intérêt communal avec beaucoup de sérieux et de générosité.



Jean-Pierre Bies s'est vu attribuer l'honorariat d'adjoint, à titre posthume, pour son engagement en qualité de conseiller municipal de 1989 à 1995 et de premier adjoint de 1995 au 28 septembre 2021, date de son décès. On gardera de lui son humour, sa bienveillance et ses grandes compétences. Un grand merci à lui et à son épouse Fabienne qui a soutenu son époux durant toutes ses années passées au service de sa ville.

PERSONNEL DE LA MAIRIE

Médailles d'honneur régionales, départementales et communales



Une cérémonie a été organisée en mairie pour permettre au maire de remettre, à plusieurs membres du personnel, les médailles pour 20, 30 et 35 ans de service.

Médaille d'argent (20 ans) : Guehl Marie-Line, Frey Eric, Nivoix Laurent, Traxer Christophe, Schneider Thierry, Leininger Emilie.

Médaille vermeille (30 ans) : Braun Valérie, Jacobs Isabelle, Sbaiz Myriam.

Médaille d'or (35 ans) : Vallée Carole

Alerte à la grippe aviaire

L'influenza aviaire est détectée en Moselle. En conséquence, le préfet a défini une zone de contrôle temporaire (ZCT) de 20 km autour du lieu de découverte des oiseaux retrouvés morts et notre commune est concernée. Dans cette zone, les principales mesures en vigueur sont les suivantes :

- les rassemblements de volailles sont interdits (comme dans le reste du territoire) ;
- les détenteurs d'oiseaux de basse-cour, doivent être déclarés (le formulaire est disponible en mairie) ;
- les oiseaux domestiques, ainsi que leurs points d'alimentation et d'abreuvement doivent être protégés de tout contact avec les oiseaux sauvages ;
- toute mortalité anormale d'oiseaux domestiques doit être déclarée à la DDPP à l'adresse ddpp@moselle.gouv.fr

Les mesures de biosécurité sont détaillées à l'adresse suivante : agriculture.gouv.fr/influenza-aviaire-les-mesures-de-biosecurite-pour-les-operateurs-professionnels-et-les-particuliers

Respecter les consignes suivantes :

- Éviter tout contact avec les oiseaux sauvages, y compris les plumes et les déjections.
- Ne pas toucher et ne pas ramasser les oiseaux sauvages, malades ou morts.

En cas de découverte d'un oiseau mort, notamment les oiseaux d'eau sauvages et les rapaces, il est conseillé de contacter l'Office français de la biodiversité (OFB) au 03 87 52 14 56 (heures ouvrables) ou au 06 99 21 79 63 (soir et week-end).

Les intoxications au monoxyde de carbone peuvent concerner chacun de nous

Adoptez les bons gestes pour réduire les risques

En période hivernale, les risques d'intoxication au monoxyde de carbone (CO) augmentent, en lien avec l'utilisation des appareils de chauffage. Chaque année, ce gaz toxique est responsable d'une centaine de décès en France. Invisible, inodore et non irritant, le monoxyde de carbone est indétectable. Des gestes simples contribuent pourtant à réduire les risques.

Les appareils utilisant des combustibles (gaz naturel, bois, charbon, fuel, butane, propane, essence ou pétrole etc.) pour la production de chaleur ou de lumière sont tous susceptibles, si les conditions de leur fonctionnement ne sont pas idéales, de produire du monoxyde de carbone (CO).

Pour réduire les risques d'intoxication, adoptez les bons gestes :

- faire vérifier et entretenir les installations de chauffage et de production d'eau chaude et les conduits de cheminée avant chaque hiver,
- aérer son logement au moins 10 minutes par

jour même s'il fait froid,

- ne pas faire fonctionner les chauffages d'appoint en continu,
- ne pas utiliser pour le chauffage, des appareils non destinés à cet usage (cuisinières, barbecue...)

Les symptômes - maux de tête, fatigue, nausées - apparaissent plus ou moins rapidement et peuvent toucher plusieurs personnes au sein d'un même foyer.

Réagir rapidement : aérer et appeler les secours
Une intoxication importante peut conduire au coma et à la mort, parfois en quelques minutes. Il faut donc agir très vite : en cas de suspicion d'intoxication :

- Aérez immédiatement ;
- Arrêtez si possible les appareils à combustion ;
- Evacuez les locaux ;
- Appelez les secours en composant le 15, le 18 ou le 112 (le 114 pour les personnes malentendantes).

Manifestations de fin d'année

GROUPE SCOLAIRE PIERRE ERNST



L'école engagée pour ELA et le Téléthon

Le vendredi 21 octobre, les élèves du groupe scolaire Pierre Ernst ont à nouveau chaussé leurs baskets pour vaincre la maladie. En effet, l'école s'est une nouvelle fois engagée dans une course au profit de l'association ELA. De la maternelle au CM2, les élèves ont couru avec entrain au gymnase accompagnés de leurs enseignants. Les 300 € de dons récoltés lors de cet événement ont été reversés au profit de l'association ELA.

Par ailleurs, les élèves et leurs enseignants se sont à

nouveau mobilisés, cette fois-ci au profit du Téléthon. Des objets confectionnés par les élèves ont été vendus le soir du Téléthon. Des affiches créées en classe sont venues joliment décorer le stand des représentants de parents d'élèves et de l'école lors de la soirée du Téléthon. Grâce au soutien des commerçants de la région qui ont fait des dons, une tombola organisée par les représentants de parents d'élèves a également été organisée au profit de l'événement. Un peu plus de 800 € a pu être reversé au profit de l'association.

Les élèves à la médiathèque de Creutzwald

Dans le cadre du projet d'école dont l'un des axes prioritaires est de sensibiliser les élèves au plaisir de la lecture, les classes du CP au CM2 se sont rendus à la médiathèque de Creutzwald au cours du mois de novembre afin de découvrir l'exposition « Alice aux pays des Merveilles » réalisée par les écoles et collèges du secteur. Les élèves ont été pris en charge par les bibliothécaires de la médiathèque et ont pu découvrir les œuvres réalisées autour de ce thème.



Notre école labellisée « Génération 2024 »

L'école Pierre ERNST a obtenu sa labellisation « Génération 2024 » depuis cette année. L'école mobilisée depuis l'année dernière dans des projets sportifs et de la sensibilisation aux valeurs du sport et de l'olympisme obtient donc cette labellisation pour 3 ans. Ainsi, l'école est engagée sur des moments forts autour de l'activité physique, le sport et l'olympisme tels que les 30 minutes d'activité physique quotidienne, les rencontres sportives (handisport, basket, football, pétanque, orientation) mais aussi tout le travail de sensibilisation des élèves sur les symboles et les valeurs de l'olympisme (la devise, la flamme, les anneaux). Toutes ces actions sont soutenues par les différents partenaires et instances du monde éducatif et sportif qui fournissent aux écoles labellisées, des ressources, du matériel et la possibilité de bénéficier d'intervenants du monde sportif.

Calendrier des événements de l'école primaire en mars :

- Mardi 28 mars 2023 : ateliers de sensibilisation et de pratique d'épreuves handisport pour les classes du CP au CM2, organisés en partenariat avec le club handisport « Les lions » de Saint-Avold dans le cadre de la semaine olympique et paralympique 2023.
- Jeudi 30 mars 2023 : rencontre USEP Basket-Ball à Hombourg-Haut pour la classe du CM2 de Mme André.

ÉCOLE MATERNELLE MOSELLY

Carnaval

À l'occasion de la fête du carnaval, les enfants se sont déguisés en princesses, super-héros, pilote d'avion ! Ils ont aussi dégusté de délicieux beignets et dansé. Un joli moment festif !



Saint Nicolas

Les enfants des écoles maternelles et primaire ont eu une belle surprise : la visite de Saint-Nicolas, venu offrir aux enfants sages un délicieux chocolat ! Ils l'ont remercié en lui chantant le traditionnel « Saint Nicolas, patron des écoliers ».

La soirée VIP

La salle des fêtes a accueilli près de 300 adolescents à l'occasion de la soirée VIP organisée par la municipalité, le Crédit mutuel et l'office municipal. La soirée a connu, une fois encore, le succès. La municipalité tient à remercier les adultes bénévoles qui ont assuré la restauration, la sécurité et l'encadrement.



Le calendrier des sorties de l'école Moselly :

- Une sortie à la médiathèque de Creutzwald (courant mars).
- Une sortie à la ferme de Dédeling le 11 avril.
- Nettoyons la nature (au printemps) un projet sur la citoyenneté et l'observation des incivilités, déchets jetés dans la nature.
- Une sortie culturelle sur Metz à la porte des Allemands et aux archives départementales de Saint Julien les Metz, le 15 mai.
- Un musée d'école avec des œuvres réalisées par les enfants sur le thème de la ferme (en juin).
- Un petit-déjeuner en présence des parents volontaires autour des groupes alimentaires vus en classe (en juin).

Banquet des anciens



Les anciens de la commune âgés de plus de 66 ans ont eu le plaisir de pouvoir participer au repas de fin d'année. L'animation était assurée par le duo Excellence Pascal et Christophe. Le menu a été élaboré par le traiteur Pilard. C'était un moment festif et convivial apprécié par tous. Merci aux conseillers qui ont installé et décoré la salle.



CÉRÉMONIE

Armistice du 11 novembre



Comme chaque année, la commune a commémoré l'anniversaire de l'Armistice du 11 Novembre. À cette occasion, anciens combattants, porte-drapeaux, élus locaux, sapeurs-pompiers, se sont rendus à l'église Saint-Gérard où l'Abbé Thomen a célébré une messe à la mémoire des combattants et victimes de guerre.

À la sortie de l'office, la municipalité et les anciens combattants ont déposé des gerbes au monument aux morts. Précédé par l'Harmonie municipale de L'Hôpital, le cortège s'est rendu à la salle des fêtes pour un vin d'honneur.

Toutes nos félicitations

À Madame Schleimer Rose pour ses 90 ans, à Madame Föll Jacqueline pour ses 91 ans, à Madame Eisele Maria pour ses 91 ans, à Madame Bellion Elisabeth pour ses 95 ans, à

Madame Pagie Fernande pour ses 90 ans, à Madame Collet Elisabeth pour ses 98 ans, à Madame Stadtfeld Cécile pour ses 92 ans.

À Monsieur et Madame Dirn Gérard pour leurs 50 ans de mariage, à Monsieur et Madame Wagener Frédéric pour leurs 50 ans de mariage.

État civil 2022

(En tenant compte des autorisations de publication)

NAISSANCES

DELAHAYE ATZORI Thiago
GERBER Alessio
JUNG Léandro
KELLER ALBAYRAK Elina
KOWALSKI Nina
MESSINA Emilia
MESSINA Giulia
MONY Noé
MULLER Agathe
MURIC Armin
PELINSKI PICAREL Axel
RICHARD Baptiste

ROCHER Victoria
ROY Maïronn
SEICHEPINE Léna
URSCHER LAMUTH Tia
USLU Evin

MARIAGES

BECKA Fanny et D'AMICO Julien
BEN JOMAA Soumaya et SCHARFF Sébastien
BURGER Céline et KOLZ Quentin
DAUB Julie et STREIFF Damien
DUBRAY Nicole et KOWALSKI Fabien
DUSSY Kristina et CARBONNEAUX Marc
FRESI Ilaria et DARKULIC Senad
HERMANN Julie et PAWLAK Jordan
PADOAN Jessica et MERLO Jérôme
RESCH Sandra et KOEPEL Alfred
SACKSTEDER Mélanie et GROSSE Anthony
SEGER Julie et FURNO Marc

DÉCÈS

- ADIER Anne née SAUDER
- AHMETI Sadije née MALJOKU
- BALL Valburgis née HENRY
- BATT Jean
- BATT Margot née ZIMMER
- BECK Lucie née KNEPPER
- BIES Hélène née RADOJEWSKI
- BIES Marguerite née MATHIS
- BODAR Patrick
- BOHN Marie née FESTOR
- CAVKAYTAR Rezan née GULUMSERSOY
- DE MARE Sérafino
- DUNE Patrice
- FILTZ Yvonne née CROUVOISIER
- FISCH Karl
- FORNALIK Patrick
- GLOWACKI Marie née WILHELM
- HENN Fernand
- HENRY Monique née TOURSCHER
- HESSE Margot née GESELL
- HOFFEL Reinhold
- JUSZCZYK Hervé
- KAZMIERCZAK Germaine née MASSON
- KLEMM Jean
- KLIS Marie née BARGENDA
- KOHLER Marie-Thérèse
- LAUFER Arlette née JACOB
- MANSCHING Georgette née WEBER
- MENOUEÛL Sylvain
- MEYER Bernadette née HENRY
- MONELLI Giuseppe
- PFENDER Huguette née MATHIS
- POUR Laura
- RESCH Gilbert
- SACI Guy
- SCHAFF Jean
- SCHMIDT Hélène née KWASNIEWSKI
- SCHMITT Hubert
- SCHNURAWA Charlotte née BISCHOFF
- SCHULER Marie née LUTZ
- SINICCO Maria née DI BATTISTA
- SKRABER Roland
- TARRY Jean
- TISSIER Marie née BERG
- TREDEMY Raymond
- VEROLIN Marc
- WAGNER Marie née STABLO
- WEISSENBACH Marie née MAAS
- WITTMANN Bernard

Tendances d'une année à l'autre

	2012	2013	2014	2015	2016	2017	2018	2019	2020	2021	2022
Naissances	43	44	36	31	29	23	31	36	30	34	32
Mariages	16	12	13	14	18	13	17	11	10	13	15
Décès	57	57	49	49	34	38	56	41	49	62	49

Téléthon 2022 à Carling

Le Téléthon a de nouveau connu le succès en cette fin d'année 2022 à CARLING et Gaston Adier, Maire de la commune, remercie très sincèrement tous les participants : la commission Culture, Sports, Activités Sociales et de la Jeunesse présidée par Gabrielle Pilard, les entreprises, les associations, l'école maternelle et primaire Pierre Ernst, l'école maternelle Moselly, les parents d'élèves car c'est grâce à leur dévouement que cette manifestation est possible. La somme de 3 970 euros a pu être reversée à l'AFM.

Les associations ont répondu présent :

Line Dance Cie - Les Panthères Noires - M.J.C. - Office Municipal - Pétanque Club - Société Carnavalesque - By'Coeur - Rythm & Gym - le club de Yoga ainsi que les secouristes, les sapeurs-pompiers et la police municipale.

Les partenaires : Bar L'Escale, Clinique vétérinaire Val de Lise, Colruyt supermarché, CP Elec, Créa'Tif salon de coiffure, Docteur Pira, Guy Nicolas Transports, INEO informatique, Magnani toitures, Robert Fetter Transports, Steyer Assistance 57-Taxis



La collecte special Noël du CMJ

Comme chaque année, les jeunes de la commission Environnement et Solidarité conduits par Marielle Nicolas ont organisé une collecte de denrées alimentaires «Spécial Noël» en faveur des personnes les plus modestes de la commune. Les jeunes ont accueilli les donateurs en mairie et leur ont proposé café et petits biscuits pour les remercier de leur geste généreux. Cette action a permis de confectionner 30 colis. Ces colis ont ensuite été distribués aux familles bénéficiaires le 21 décembre dernier.



Les Brioches de l'Amitié

Le samedi 8 octobre 2022, la commune a renouvelé sa participation à l'opération «Brioches de l'Amitié» menée par l'association des parents et amis de personnes ayant un handicap mental APEI Moselle (anciennement AFAEI). Madame Gabrielle Pilard, chargée de l'organisation, tient à remercier les membres des associations et l'ensemble des administrés qui ont permis le succès de cette opération.

Cette campagne de solidarité a rapporté la somme de 2 779,05 euros qui a été reversée à l'association.



FOOTBALL FÉMININ

1^{er} tournoi U13

Le samedi 21 janvier, le FC Carling a organisé son premier tournoi féminin U13. De nombreuses équipes étaient présentes.

Le Classement du tournoi : 1^{re} Entente Pays de Bitche, 2^e Fameck, 3^e Puttelange, 4^e Carling.

Agenda du FC Carling :

18 juin : marche.

25 juin : vide grenier.



HANDBALL CLUB DE CARLING-L'HÔPITAL

Recrutement pour l'équipe loisir mixte



Le Handball Club de Carling - L'Hôpital lance un appel à tous les adultes débutants souhaitant pratiquer le handball en toute convivialité. L'équipe loisir mixte de Carling - L'Hôpital, qui regroupe des joueurs et joueuses de tous niveaux, est à la recherche de nouveaux talents pour renforcer ses rangs.

Venez découvrir ce sport passionnant et faire partie d'une équipe soudée, où le fair-play et le respect de l'autre sont les maîtres-mots. Entraînements hebdomadaires encadrés par des entraîneurs qualifiés et des tournois réguliers sont au programme pour vous permettre de vous améliorer et de passer des moments ludiques et sportifs.

Alors, n'hésitez plus et rejoignez dès à présent le Handball Club de Carling - L'Hôpital !

Contact
Facebook : Handball Club de Carling - L'Hôpital / Instagram :
@hbcc157490 / Tél. : 06 43 04 34 94 - Mail : 5657098@ffhandball.net

Jeune Talent Grand Est

Le Handball Club de Carling - L'Hôpital célèbre la nomination de William Weber pour le prix «Jeune Talent Grand Est», une reconnaissance de son engagement constant en faveur de l'associatif depuis 7 ans. À seulement 22 ans, il est toujours le plus jeune président en exercice du Handball Mosellan et a maintenu ce poste depuis 3 saisons. Grâce à son dévouement, William a créé plus qu'une équipe de handball, mais bien une famille. Il a joué un rôle clé dans l'évolution du club en encourageant la participation des femmes et en veillant à la protection de l'environnement.



Agenda du Handball Club de Carling - L'Hôpital : brocante dans la cour du groupe scolaire Pierre Ernst le 8 mai.

TENNIS CLUB

Les inscriptions sont ouvertes

Le 18 octobre 2022, au club-house, s'est tenue l'assemblée générale du Tennis Club de Carling. Pour lancer cette nouvelle saison sportive, le Tennis Club propose une campagne d'inscriptions à tarif réduit. Que ce soit du tennis loisirs, entre amis ou en famille, du tennis en compétition en individuel ou par équipe, jeunes ou adultes, homme ou femme, en intérieur ou en extérieur, chacun choisit sa formule, et tout le monde prend du plaisir. Lancez-vous et venez taper la petite balle jaune !

La composition du nouveau comité :

Président : Philippe Nau, trésorier : David Legros, secrétaire : Marilynne Weissreiner, assesseurs : Joël Doublet, Daniel Jacobs, Gabriel Kiefer, Claude Pedron, Julien Schmitt, Daniel Weissreiner.



Renseignements et inscriptions au 06 70 60 71 29 ou sur Facebook : Tennis Club Carling.

MJC

Le point sur les ateliers

L'assemblée générale de la MJC a eu lieu le mercredi 7 décembre 2022. Cette année, tous les ateliers ont pu reprendre. Nous avons retrouvé avec beaucoup de joie la majeure partie de nos adhérents. La MJC compte 7 ateliers différents et des ALSH durant les vacances scolaires ce qui représente 165 membres.

Il faut noter une nouveauté le mardi de 17h à 19h, un atelier tennis de table pour adultes et parents/enfants (pas de cours, les parents jouent avec leurs enfants) animé par Thierry dans le gymnase à Carling. À noter également le bon redémarrage, après une année blanche du volley-ball loisir le mardi de 19h à 21h qui regroupe cette année une dizaine de joueurs. Les membres de l'atelier aéromodélisme de la MJC ont participé au Téléthon à Carling en présentant leurs maquettes d'avion et en proposant des séances de vol sur écran grâce au simulateur de vol de Dédé, en échange d'un don au profit du Téléthon. Lors de l'ALSH



de novembre 2022, la MJC a offert un spectacle jeune public à tous les enfants ayant fréquenté l'ALSH en 2022. Une invitation a été envoyée à chacun. Une soixante d'enfants étaient présents. Les pelotes de couleur de la MJC ont réussi à réaliser un sapin de Noël en carrés de tissus qui a été installé en extérieur devant la salle des fêtes. Laurent Schmitt a présenté les comptes de la MJC. La bonne santé de ceux-ci reste la règle. La MJC remercie la municipalité pour sa subvention qui permet d'offrir des spectacles aux enfants de l'ALSH, des sorties en bus pour les jeunes de la commune et de financer les différentes actions au profit de la communauté. Le comité a décidé de ne pas changer le tarif de l'adhésion : 15 € par adulte dès 16 ans et 8 € par enfant.

Le comité a été renouvelé dans sa totalité :

Présidente : Christelle Baur, vice-président : Denis Monnier, trésorier : Laurent Schmitt, trésorier adj. : Eric Frey, secrétaire : Eric Andrès, assesseurs : Martine Kindel, Marie-France Hiolle, Pascal Mouzard, Daniel Hiolle, Bernard Ricaud, Marie Caruso, Jean Boillat.

Ateliers :
mardi de 9h à 11h30 : loisirs créatif adulte, mardi de 17h à 19h : tennis de table adulte et parent/enfant, mardi 19h à 21h : volley ball loisir (renseignements : secretariatvbc@hotmail.fr), jeudi de 9h à 11h30 : pelotes de couleur (tricot, crochet, couture), jeudi de 19h à 22h : aéromodélisme vol indoor, vendredi de 18h à 21h : badminton adultes dès 16 ans, vendredi de 17h 19h : atelier informatique séniors.
 Renseignement site internet mjc-de-carling.fr ou auprès de Christelle au 06 15 70 97 00.

ATELIER PELOTES DE COULEUR

Un sapin coopératif en laine

L'atelier pelotes de couleur de la MJC a eu l'idée de créer un sapin de Noël en carrés de laine ou de tissu. Lors des ateliers du jeudi matin, animés par Alice, l'idée a germé de créer un grand sapin de Noël en y attachant des carrés de laine tricotés ou crochetés. Pour réussir ce défi, les 7 membres de l'atelier ont fait appel à des



bénévoles qui pouvaient créer des carrés de laines de 20 à 25 cm de côté, dans la couleur de leur choix. Grâce à l'appel lancé via Panneapocket, le journal et les réseaux sociaux, une quarantaine de bénévoles nous ont spontanément ramené des carrés de laine. Nous avons ainsi pu collecter plus de 400 carrés de laine et de tissu. Pour réussir ce défi fou de créer un sapin de 3 mètres de haut, nous avons pu compter sur la gentillesse des employés municipaux (Christian et Christophe) qui ont réalisé l'ossature métallique et nous ont fixé notre grillage, sur lequel nous avons accroché tous les carrés de laine en quinconce.

Il nous aura fallu environ 350 carrés de laine et 6 heures de travail pour les accrocher sur l'ossature.

L'œuvre collective a été mise en place le jeudi 15 décembre sur l'espace vert devant la salle des fêtes de carling.

Atelier pelotes de couleur les jeudi matin de 9h à 11h dans une salle de la MJC, centre socioculturel de Carling. Tarif : 15€ adhésion MJC
Renseignements : christelle 06 15 70 97 00 ou site internet de la MJC.

LES PANTHERES NOIRES

Assemblée générale

C'est devant une soixantaine de membres que s'est tenue le 30 novembre 2022, à la salle des fêtes, l'assemblée générale des Panthères Noires, présidée par Christiane Rozsypal.

La composition du Comité est la suivante : Présidente : Christiane Rozsypal ; Secrétaire : Céline Balland ; Trésorière : Hélène Perizzolo ; Assesseurs : Angèle Gruosso, Simone Killian, Martine Krier, Sylviane Maillard.

Rappel des divers cours dispensés à la salle polyvalente :
 - le lundi de 18h à 19h (cardio et renforcement musculaire)
 - le lundi de 19h15 à 20h30 Qi



Gong pour débutants

- le mardi de 9h00 à 10h15 h : Qi Gong pour confirmés
- le mardi de 10h30 à 11h45 : Qi Gong pour débutants
- le mercredi : de 17h à 18 h : gym éveil pour les enfants de 3 à 6 ans. De 18h à 19h : gym douce. De 19h15 à 20h15 : step/zumba/gros ballons en alternance une semaine sur trois.

Pour toute information : s'adresser à la Présidente Christiane Rozsypal au 03 87 82 42 56 ou au 06 27 86 41 66.

PETANQUE CLUB

Bilan de l'année sportive

À partir du 11 novembre, ont repris les traditionnels concours hivernaux, accompagnés de quelques challenges du club. Cette année, nos concours ont su rassembler de nombreuses équipes, composées de joueurs professionnels comme amateurs. La saison hivernale s'est terminée le samedi 25 février, par le « Challenge du Maire Adier », qui se déroule en doublette formée (équipe de 2 joueurs).

Le 27 janvier 2023, le club a tenu son assemblée générale, en présence de Gaston Adier, Maire et de Gabrielle Pilard, adjointe au sport. Le président a présenté une retrospective de l'année sportive, avec remise d'une récompense



pour bons résultats. Des diplômes furent aussi remis à plusieurs membres du club, pour leur dévouement et leur fidélité au club de Carling. Le comité du club de Carling reste inchangé.

Agenda : 4 concours officiels organisés par le club : le samedi 4 mars 2023 en triplète mixte, le samedi 1^{er} juillet en triplète non-homogène et le samedi 26 août 2023 en doublette mixte à partir de 13h30 pour les inscriptions et 14h30 pour le début du concours, et enfin le vendredi 19 mai 2023 en semi-nocturne, concours en doublette non-homogène à partir de 18h pour les inscriptions et 19h pour le début du concours.

RYTHM AND GYM

Les résultats de la saison



La gymnastique rythmique s'apparente à la danse classique mais avec des accessoires comme les rubans ou les cerceaux. Le club compte environ 70 licenciés répartis en trois catégories : loisir qui ne fait pas de compétition, précompétition et compétition ouverte aux plus de 10 ans.

Résultats saison individuelle :

Une pluie de titres et de médailles pour le club :

- Léa Amas est championne du Grand-Est et Lison Monet obtient la médaille de bronze,
- 2 sélections pour la filière Fédérale A pour Anaïs Moy et Emma Klan,

- 3 championnes de Lorraine,
- 3 championnes de Moselle, une vice-championne et 2 médaille de bronze.

Agenda :

Gala de fin d'année prévu le samedi 24 juin à 19h.
Ouvert à tous, restauration sur place.

Modalités accès déchèteries Casas

Valmont - L'Hôpital

L'accès aux déchèteries se fait uniquement sur présentation de la carte SYDEM'PASS (la même qui vous permet de retirer les sacs de tri). En cas de perte, l'utilisateur pourra acquérir une nouvelle carte à l'Europort au bâtiment des Douanes à Saint-Avoid ou à l'Hôtel Communautaire de Morhange. Le montant est de 5 € à régler par chèque à l'ordre du Trésor Public.

Nouveaux horaires : le lundi et le jeudi : de 13 heures à 17 heures et le mardi, le mercredi, le vendredi et le samedi : de 8 heures 30 à 12 heures et de 13 heures à 17 heures

Pour tous renseignements : N°VERT : 0800 400 402

Si vous souhaitez accéder aux déchèteries avec un véhicule loué ou emprunté, prenez contact avec la police intercommunale au 03 87 92 00 99.

Conteneur papier et carton

Venez-y déposer papier, journaux, revues, catalogues, petits emballages carton. En plus des 2 bornes bleues place du marché, il y a 4 autres bennes pour papier et carton :



Place de la Gare



Rue Charles Jully



Avenue de Vienne



Avenue de la Sapinière

Objets encombrants : les modalités de collecte

Les enlèvements des encombrants se font sur rendez-vous en téléphonant au n°vert **0800 400 402** (gratuit depuis un poste fixe).



Redotation des sacs Multiflux

Les agents du SYDEME procéderont à une distribution des sacs Multiflux (bleu, jaune transparent et vert) pour les 6 prochains mois.

À la salle des fêtes de CARLING

**le mercredi 10 mai de 8h30 à 19h
et le jeudi 11 mai de 8h30 à 14h30**

Vous pouvez également faire retirer votre dotation par une personne de confiance sous réserve qu'elle se présente avec votre SYDEM'PASS

N'OUBLIEZ PAS VOTRE CARTE SYDEM'PASS

Vous pouvez être informés des dates des nouvelles distributions de sacs par mail en vous inscrivant sur le site du SYDEME : www.sydeme.fr.